



EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE
communion luthérienne et réformée

Bulletin des Baronnies Hiver 2026

Marchons ensemble

Désirez par dessus tout la vérité et la paix . Zacharie 8, 19b

vers 520 av JC, Zacharie est d'une famille de prêtres, rapatriés de la déportation à Babylone,

L'état de notre monde actuel est inquiétant, pour des raisons multiples. Bien sûr les infos permanentes sur les conflits mondiaux ont de quoi faire frémir les plus téméraires. Les menaces sont spectaculaires et répétées. Chaque jour les infos nous déversent leur lot d'horreurs et de souffrances. La puissance des armements est devenue ahurissante, et en parallèle des zones étendues sont dans une situation de délabrement impensable. Les peuples souffrants sont maintenant légion, sur tous les continents. A l'inverse, les grandes fortunes n'ont jamais amassé autant de bénéfices et les détenteurs osent s'en glorifier... car le fric est roi ! Quant à la vie civile à nos portes, nous sommes surpris tous les jours par les manquements quasi permanents au respect d'autrui : avec agression verbale, pour le moins, au moindre désaccord. A l'école, fréquentes sont les interventions de parents d'élèves vis à vis de l'enseignant qui a osé réprimander ou punir son enfant !! Trop de personnes se demandent jusqu'où cet engrenage peut nous entraîner. Quelle place les Eglises peuvent-elles trouver face à toutes ces souffrances grandissantes ?

Allons les amis, chers frères et sœurs, oui nos sociétés doivent évoluer. C'est certain !... mais nos forces suffiront-elles ? Pour cela, il nous faut modifier notre vision du monde, à notre échelle.

Venez. Nous partons prier le Seigneur de l'Univers et rechercher sa présence. Zacharie 8, 21.

Penchons-nous sur la beauté de la nature... et pas besoin de se déplacer bien loin pour cela : le bord du ruisseau ou une jolie petite fleur sont capables de nous épater de délicatesse. Les tableaux ou sculptures réalisés par un voisin ou un artiste local réjouiront votre cœur ! ... et la musique, quel délicieux remède dans les moments de blues, de tristesse ou d'inquiétude ! Les jeunes enfants que nous avons l'occasion d'approcher expriment aussi souvent une douceur extrême. Oui les amis, le Père créateur met à notre disposition tellement de chemins de réjouissance. Profitons-en ! Il est vrai que ces moments, il nous faut parfois les rechercher, créer l'occasion. L'amitié, la fraternité, ça se construit, et ceci est de notre responsabilité personnelle.

J-Claude Boudeaux, président du conseil presbytéral

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES :

Eglise Protestante Unie des Baronnies 1 avenue Paul Laurens 26110 Nyons eglisedesbaronnies@orange.fr
Président : Jean-Claude Boudeaux jcboudeaux26110@orange.fr 06 47 80 02 87

Vice-présidentes :

Sarah Picon picon.sarah@gmail.com 06 60 32 53 61 et Laurence Koeltz lbkoeltz@gmail.com 06 79 69 85 69

Secrétaire : Françoise Servant fservant1@orange.fr 06 70 46 83 67

Trésorière : Anne Barrillon annebarrillon@orange.fr 06 71 36 56 19

Et rendez-vous sur notre site : <https://baronnies.epudf.org>

CORRESPONDANTS LOCAUX :

Nyons	Elisabeth Ruffi	06 76 20 66 01
La Motte	Jacques Peyronel	06 71 64 02 92
Vinsobres	Suzanne Brun	04 75 27 65 26
Sainte-Euphémie	Lucien Rochas	04 75 28 60 45

Notre paroisse participe au processus :



Moments partagés

Cet automne, notre Paroisse a vécu des moments forts, voici les faits les plus marquants :

Quelques conseillers, invités par la paroisse de l'Enclave-Tricastin, ont assisté au culte d'installation du pasteur Sébastien Fresse, en présence de Robin Sauter, Président de Région.

Le Synode a eu lieu le weekend du 7-8 et 9 novembre à Crest : Jean-Claude Boudeaux et Anne Barrillon y sont nos représentants. Le thème synodal de cette année était « L'Eglise Universelle ». Le texte qui a été voté est disponible sur demande à Anne Barrillon (06 71 36 56 19).

La venue, le 23 novembre, du Pasteur Christian Bonnet de la paroisse de Romans, président du diaconat protestant Drôme-Ardèche :

Le but de son message, à partir de ce que nous dit Esaïe, de la part de Dieu, était de comprendre et de mettre en action la solidarité entre tous nos frères, nos prochains.

Ce n'est plus le temps du « chacun pour soi », mais plutôt celui du « Dieu pour tous ». Souvenons-nous de tout ce que nous avons reçu de notre Seigneur pour pouvoir aller vers les autres leur offrir tout ce message d'Espérance. Dieu ne veut pas d'esclavage, mais un projet de société dans lequel TOUS peuvent vivre décemment. Peut-être faut-il changer nos cœurs pour que la foi y trouve une bonne assise et que nous puissions rendre gloire au Seigneur.

Plusieurs organismes existent pour aider les personnes en difficulté et faciliter l'insertion des réfugiés :

- SPADA, service premier accueil demandeurs asile, rue Faventines à Valence : 800 personnes en 2024 ont sollicité une aide (dossier de demande d'asile, récit de vie).

- Accueil de jour, rue Amblard, pour résoudre les problèmes de santé et d'hébergement (2000 personnes/an).

- Appel pour hébergement solidaire, il s'agit de recevoir chez soi une personne, ayant déjà le statut de réfugié, avec contre- partie financière et avec un suivi accompagnant.

Pour tout renseignement complémentaire : cohabitons@diaconat26-07.org ou 06 99 82 57 85

La fête de Noël, avec le culte, le marché et le concert le 14 décembre :

La porte du temple s'ouvre sur des comptoirs bien garnis : tricots, bijoux fantaisie, huile d'olive, pâtés, confitures et gâteaux, de magnifiques bouteilles lumineuses, un sapin bien décoré, les crèches du monde.... c'est un jour festif au temple de Nyons, avec le traditionnel marché de Noël.

Un joyeux culte avec Gilbert et Micheline Joss et la présence des enfants du jardin biblique en fin de culte nous ont rempli le cœur en ce troisième dimanche de l'Avent.

Avent....Ce mot nous fait penser à Aventure, et quelle aventure avec Dieu !!

Dieu semble nous avoir oubliés pendant 400 ans (Hébreux 1, 2, 3), mais voici que se prépare discrètement l'arrivée de Jésus, don du grand amour de Dieu pour son peuple. Dieu se souvient (Zacharie) et Dieu fait grâce (Jean), Dieu maîtrise le temps (Luc 1, 14 à 24). Il connaît tout à l'avance, passé, présent et futur. Merci notre Dieu de sentir ta main rassurante.

La journée festive se termine par un repas partagé, un vin chaud et un concert d'orgue, le tout très apprécié. Merci à tous pour la réussite de cette journée.



Avec les enfants et leur bouquet crèche



Dans nos familles

Obsèques de Paulette Lousson née Meyer à Vinsobres au mois d'octobre.

Décès de Toinette de Maleprade à Nîmes le 22 novembre, service funèbre à Nyons le samedi 6 décembre à 16h. Toinette a été pendant longtemps trésorière de notre paroisse.

Décès de Michel Ruppli, à Vaison, ancien paroissien.

Décès de Bernard Madinier à Versailles, père de Laurence Koeltz.

Décès de Louis Poux à Mirabel aux Baronnies qui a été président du conseil presbytéral. Avec Odette, son épouse et organiste, décédée en 2023, ils ont été longtemps actifs dans la paroisse

Que l'Espérance donnée par notre Seigneur accompagne ces familles en ces moments de séparation.

A venir...

La semaine pour l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier 2026 :

Cette année, les textes des célébrations sont préparés par l'Eglise d'Arménie au Saint Siège d'Etchmiadzine à Erevan, à partir de l'épître aux Ephésiens, 4, 4 : « Il y a un seul Corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule Espérance...un seul baptême ».

Comment comprendre cet appel de Dieu pour contribuer activement à l'unité au sein de notre communauté ? L'Amour nous est donné pour apprendre à se supporter, dans le bon sens du terme, les uns, les autres et pour garder ce lien de Paix en tout lieu.

Les RDV œcuméniques pour cette semaine :

- A La Motte, vendredi 9 janvier à 15h, salle du Fort
- A Nyons, jeudi 22 janvier à 18 h au centre St Vincent

La journée mondiale de prière (JMP) le vendredi 6 mars :

Cette année, ce sont les femmes du Nigeria qui nous accompagnent sur le verset suivant « Je vous donnerai le repos, venez » Matthieu 11, 28

Nous participerons à cette journée œcuménique avec un partage biblique à La Motte à 15 h et une rencontre JMP au temple de Nyons à 18 h (lieu et horaire à confirmer)

Dimanche 29 mars : assemblée générale de l'association cultuelle de l'Eglise protestante unie des Baronnies

Comme chaque année au dimanche des Rameaux, à partir de 9 h 30, nous nous retrouverons au temple de Nyons pour faire le point de l'année écoulée, faire des projets pour notre vie d'Eglise et passer une journée festive pour tous, membres ou non de l'association. Catherine Bergeron nous parlera de son ministère régional d'aumônerie de prison.

Un don à l'Eglise : « Donnez généreusement, il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir » Actes 20,35

Pour assurer ses missions de témoignage et de service, l'Eglise doit pouvoir compter sur vos dons, adressez-les à l'Eglise protestante unie des Baronnies – 1, avenue Paul Laurens 26110 Nyons

Chèque ou virement à l'ordre de « AC de l'Eglise protestante unie des Baronnies »

IBAN : FR76 1027 8089 3900 0201 5520 160.

Une collecte spéciale pour l'ACEP (association culturelle et d'entraide protestante) sera faite à la sortie du culte trois fois par an (février, mai et novembre, le premier dimanche). Cette association, commune avec la paroisse de l'Enclave Tricastin (Valréas et St Paul) est très sollicitée pour venir en aide aux plus démunis. Soyez généreux et solidaires.

Agenda

Pause-Café : tous les jeudis de 10h à 12h, à Nyons, salle Colombe, pendant le marché.
Prolongation mensuelle, le 3^{ème} jeudi, avec pique-nique partagé et réflexion sur un thème.

Contact Laurence Koeltz au 06 79 69 85 69, Sarah Picon au 06 60 32 53 61

Etudes bibliques œcuméniques : le 2^{ème} jeudi (soit les 8 janvier, 12 février et 12 mars) de 14h30 à 16h, au foyer La Sereno à Vaison. Contact Annie Mailhé au 06 52 97 54 31

Partage biblique œcuménique : un lundi par mois à 15h, salle de la Colombe à Nyons. Contact Yvonne Champandard au 06 83 98 68 93

Culte à Vaison : le 3^{ème} jeudi 17h, soit les 15 janvier, 19 février et 19 mars
Contact Françoise Guilloux au 06 60 61 55 70

Jardin Biblique : les 1 février, 22 février et 1^{er} mars à Nyons à 10h30.
Contact Sarah Picon au 06 60 32 53 61

TABLEAU DES CULTES

Janvier	Février	Mars
D 4 : Nyons 10h30 cène Vendredi 9 Janvier 15h, La Motte, semaine de prière pour l'unité des Chrétiens	D 1 : Nyons 10h30 cène Jardin biblique Collecte ACEP	D 1 : Nyons 10h30 cène Jardin Biblique Vendredi 6 mars Journée mondiale de Prière : 15h à La Motte, 18 h à Nyons
D 11 : Vinsobres 10h30 cène J 15 à 17h Vaison	D 8 Vinsobres 10h30 cène	D 8 : Vinsobres 10h30, cène
D 18 : Nyons 10h30 , culte unique Jeudi 22 janvier, rencontre œcuménique au Centre St Vincent à 18h, dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens	15 : Nyons 10h30 St Auban 16h cène J 19 Vaison à 17h	D 15 : Nyons 10h30 St Auban 16h cène J 19 Vaison 17h
D 25 : Nyons 10h30	D 22 : Nyons 10h30 Jardin Biblique	D 22 : Nyons 10h30 Jardin Biblique
		D 29 mars Assemblée Générale

Le rythme des cultes peut éventuellement être modifié. Prière donc de vérifier dates et lieux sur le site : <https://baronnies.epudf.org>

Le message d'Annie Mailhé

La nouvelle année s'ouvre devant nous. Nous ne savons de quoi elle sera faite.

Les chants de Noël se sont tus. Les lumières se sont éteintes

Non, pas tout à fait, il paraît qu'une bougie a voulu faire de la résistance...écoutons son histoire :

Quatre bougies brûlaient lentement. Il régnait un tel silence que l'on pouvait entendre leur conversation, la 1^{ère} dit : je suis la paix ! Cependant personne n'arrive à me tenir allumée, je crois bien que je vais m'éteindreSa flamme diminue peu à peu, puis disparaît.

La 2^{ème} dit : je suis la foi ! mais dorénavant, le monde pense que je ne suis plus indispensable. Cela n'a donc plus de sens que je reste allumée plus longtemps ... Et sitôt qu'elle finit de parler, une brise légère souffla sur elle et l'éteignit

La 3^{ème} bougie se manifesta à son tour : je suis l'amour ! Mais je n'ai plus de force pour rester allumée. Les gens me laissent de côté et ne comprennent pas mon importance. Ils oublient d'aimer même ceux qui sont proches d'euxet sans un bruit elle s'effaça à son tour.

Alors entra un enfant qui vit les 3 bougies éteintes. « Mais pourquoi avez-vous cesser de brûler ? Vous deviez rester allumées jusqu'à la fin ! » et une larme glissa le long de sa joue.

Alors la 4^{ème} bougie murmura : « N'aie pas peur, tant que j'ai ma flamme, nous pouvons rallumer les autres bougies : JE SUIS L'ESPÉRANCE » Alors, les yeux brillants, l'enfant prit la bougie ESPÉRANCE et ralluma les 3 autres.

ESPÉRANCE : un mot bien souvent utilisé dans la Bible : Attendre avec persévérance la réalisation d'une promesse. Eh bien oui, le propre de l'espérance est qu'elle est une attente : « Si nous espérons ce que nous ne voyons pas, nous l'attendons avec persévérance. » (Romains chap 8 verset 25).

Arrêtons-nous un instant sur ce récit allégorique : Dans le chapitre 3 du livre de la Genèse, le serpent est maudit pour avoir poussé le 1er couple humain en tentation : « Parce que tu as fait cela, tu seras maudit entre les humains et les bêtes des champs. Tu marcheras sur ton ventre et tu mangeras la poussière tous les jours de ta vie. »

Le serpent est condamné à manger de la poussière, or la poussière est inépuisable sur la surface de la terre. Le serpent est donc condamné à n'avoir jamais faim, jamais il n'attendrail ne connaîtra pas le sens du mot ESPÉRANCE. Nous sommes dans un monde traversé, abîmé, meurtri par le mal. Mais la Bible nous parle aussi d'une attente, de l'espérance d'un monde guéri du mal de la violence (Esaïe chap 11 v 1 à 9).

Les chrétiens ont la conviction qu'en Jésus Christ, Dieu est devenu Emmanuel : Dieu parmi nous, ils attendent son retour, son royaume, sa Justice.

C'est notre grande espérance messianique que nous partageons d'ailleurs avec le judaïsme.

Belle initiative de la bougie ESPÉRANCE d'avoir rallumé les 3 autres bougies. Car comment sans la foi, peut-on espérer ? Enfant, j'aimais chanter : " Dieu tient le monde dans sa main " Cela ne faisait aucun doute pour moi, merveille de la foi d'un enfant. Aujourd'hui je suis face à mes questionnements devant tant d'outrance dans le mal .Alors je me refugie dans la prière, dans la lecture de la Bible. J'y trouve, j'y retrouve le terreau où se construit et se fortifie ma foi.

Et c'est La Présence de celui que nous appelons.Père !

C'est en cette présence que nous pouvons expérimenter la paix. Ne sommes-nous pas appelés à être des artisans de paix ? (Mathieu 5 / . 9).

Rappelons-nous que le dernier mot de l'Évangile n'est pas la mort de Jésus mais sa résurrection.

Une parole qui nous dit que le mal ne sera pas indéfiniment victorieux sur notre terre et que l'espérance est donc possible (Apocalypse 21 / 1 à 7).

Non je n'ai pas oublié la bougie " Amour ". Elle est là pour nous parler d'abord de l'amour de Dieu pour chacun, pour chacune. L'amour de Dieu pour les hommes n'est pas qu'une promesse. C'est un fait (Jean 3 /16).

Elle nous parle aussi de notre réponse à cet amour : l'amour les uns pour les autres (1 Jean 4 / 7).

N'est-ce pas le 1^{er} commandement de l'Évangile ?

- Nous avons peut-être nous aussi, tout comme les bougies, des flammes quelque peu vacillantes, mais rien ne nous empêche d'espérer qu'en devenant plus brillantes, elles arriveront à éclairer tous les coins sombres de notre vie.
- Quel beau programme pour la nouvelle année ! Bonne Année à chacun, à chacune dans l'amour de notre Seigneur Jésus Christ !